



令和4年（2022年）1月7日（金）
西宮市立塩瀬中学校発行

3学期始業式あいさつ

校長 川下 博康



新型コロナウイルスのオミクロン株による新たな感染が拡がり始めました。そのような中で、令和4年、2022年の幕開けです。これからも新型コロナウイルスと共存していかなければならない生活を強いられることとなりますが、これまで続けてきた努力を無にしないよう、今日からの一日一日を大切にしていきたいと思います。

今年寅年です。数学的な話で言えば、西暦の年を12で割って6余る年です。もともと干支というのは、十干と十二支の組み合わせで出来ています。10と12の最小公倍数は60ですから、全部で60通りの組み合わせがあることとなります。西宮にある甲子園球場は、この60通りの1番目である「甲子（きのえ・ね）」の年に完成したことについた名前です。その中で言うと、2022年は壬寅（みずのえ・とら）という年になります。この「壬（みずのえ）」は十干の9番目です。生命の循環で言えば終わりに近く、次の生命を育む準備の時期を表しています。「寅」は十二支の3番目で、初めの位置に近いので、誕生を表しています。また、この「寅（とら）」という漢字ですが、虫偏を付けると、蟻（みみず）という漢字になります。植物の豊かな成長を助けるミミズが土の中で動き、芽吹きが始まる状態や暖かくなって虫たちが動き出し、春の胎動を感じさせる状態を意味しているそうです。こういったことから、「壬寅（みずのえ・とら）」は、冬が厳しいほど春の芽吹きが生命力にあふれ、華々しく生まれることを表していると言われます。

さて、この3学期は期間こそ短いのですが、その中身は非常に大事な学期となります。この3学期をどう締めくくするのか、ということを考えてみてください。

まず1年生の皆さん。2年生に進級するにあたって、自分が中学生としての「**自覚**」と「**責任**」を持って色々なことにしっかりと取り組んでいるか、という振り返りが自分の成長につながっていくと思います。

次に2年生の皆さん。全校生徒で選んだ新しい生徒会本部役員にしっかりと協力して、「**塩瀬中学校の大きな柱**」になってほしいと願っています。そのためにも、今まで以上に何事に対しても「**自立**」と「**協力**」を意識してほしいと思います。

そして3年生の皆さん。すでに進路先への出願に関わる事務手続きが始まっています。日本全国の中3生が、必死になって自分の進路実現に向けて頑張っているはずですが、誰も相当のプレッシャーがあることとは思いますが、それをはねのけるのは、「**普段からの地道な努力**」しかありません。近道はないのです。この3年間の集大成として、残りの学校生活を充実させていってください。

○ありがとう！マラソンコースの修繕ボランティア○



塩瀬恒例の毎日マラソンは、コロナに負けない心と体作りを目標に、今年度も密を避けた形で継続しています。終学活前に実施するマラソンタイムは、学年ごとに日を決めて、男女別でAコースとCコースに分かれての実施をして、走らない学年は教室で読書をします。

この冬休み中、誰も走らなくなったBコースが雨風で荒れているということで、部活動の力を借りて、整備を行いました。用務員さんの指示の下、砂を運び、枕木を整えました。うっそうとしていた森の中に、安全な道が確保されました。

運動部生徒ボランティアのみなさんのお陰です。ありがとう！

3学期以降も「走る塩瀬」でつながろう！ *** ONE SHIOSE ***

《74 期生徒会退任式 12月24日》



第74期生徒会長 F.Y

「日々の業務で精一杯になることもありましたが、学校の顔として責任持って取り組んできました。今後も生徒一人一人が生徒会活動に参加し、活発な塩瀬中を作っていきたいと思います。ありがとうございました。」

《1年生 スマホ・SNS等 講演会 12月15日》

携帯をはじめとした SNS は大変便利なツールですが、安易な気持ちでつかうことは危険です。例えば、仲良しで撮った写真でも、許可無く SNS などにあげると写真に写り込んだ著作物には著作権、人ならば肖像権というものがあるため個人情報漏洩などトラブルになる可能性があります。また、知らない人との交信で事件に巻き込まれるおそれもあります。

実際に携帯に関するトラブルは本校でも少なくありません。人権擁護委員の先生にご準備いただき、お話を聞くことで、あらためて危険を予測し使うことやネットマナーの大切さについて皆で確認しました。



～塩瀬の風景～

- ・自律する生徒～皆年末の大掃除頑張りましたね。そのあと、返却された道具の後片付けに一生懸命な姿あり。雪が降りそうな寒い日でした。現美化委員長と次期委員長の2人。そしてもう一人。「あなたは？」と聞くと「友達なので手伝っています。」手を真っ赤にしながらいよいよ作業を進めていました。再びそばを通るとちょうど終わるところでした。「部活に急いで行かないと！」とその友達は走って行くところでした。「お昼ごはんいつ食べる？」なんて声をかけるのも野暮と感ずるくらい、たくましさや優しさを兼ね備える自律したSくんでした。
- ・優しさ実践する生徒～2学期終業式の直前、2本の電話が学校に入りました。ともに感心したという電話でした。寒空の中、逃げたペットを探す人のそばを通りかかった塩瀬中学生と一緒に探してくれたという。また、駅の構内で剥がれたポスターを知らない顔をする大人を尻目に、一生懸命直そうと奮闘する中学生に感心したというものでした。ともに、人ごとと済ますことはできるけれど、そうではなく、ペットを家族同然に思う飼い主にしたら一大事。その気持ちに寄り添い、共に行動したのですね。



日	曜	行事予定
1	土	学校閉鎖（～3日）
2	日	
3	月	
4	火	冬季休業日
5	水	
6	木	
7	金	始業式
8	土	バレーボール会場
9	日	
10	月	成人の日
11	火	給食開始 物品販売
12	水	
13	木	PTA 総務委員会
14	金	1, 2年実力テスト 委員認証 N
15	土	
16	日	
17	月	震災関連学習 専門委員会 N 学校諸費口座振替日
18	火	新1年生保護者説明会（14：00～） 給食費再口座振替日
19	水	マラソン開始
20	木	
21	金	
22	土	
23	日	
24	月	
25	火	
26	水	
27	木	1年生SC講話⑤ PTA 役員会 N
28	金	
29	土	西宮市新人駅伝大会
30	日	
31	月	

《2月の予定》 N：ノ一部活デー

◇体育館換気扇取付工事～3月

10日 ~~1年生校外学習（弁当）~~
私立高校入試

16日 公立特色・推薦・多I期入試

22日～25日 学年末テスト



コロナウィルス蔓延防止にご協力下さい！